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ABSTRAK 

 

Hanhan Somantri, 2025 : “Perkawinan beda agama Menurut  Siti Musdah Mulia 

Dalam Perspektif Hukum Keluarga Islam Di Indonesia” 

 

Berkenaan dengan perkawinan beda agama Siti Musdah Mulia memiliki 

pandangan yang berbeda dengan para ulama. Siti Musdah Mulia berpendapat bahwa 

perkawinan beda agama itu diperbolehkan berdasarkan surat al-Baqarah ayat 221 yang 

menyatakan bahwa hanya melarang perkawinan orang muslim dengan orang musyrik. 

Tujuan dari penelitian yaitu; (1) menganalisis pandangan Siti Musdah Mulia 

tentang perkawinan beda agama; (2) menganalis perkawinan beda agama perspektif 

hukum keluarga Islam di Indonesia; (3) menganalisis akibat hukum perkawinan beda 

agama. 

Teori yang digunakan dalam penelitian ini yaitu teori Maqasid Syariah, teori 

Illat dan teori Akibat Hukum, untuk menganalisis bagaimana pandangan Siti Musdah 

Mulia tentang perkawinan beda agama. 

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif 

analisis, dengan pendekatan yuridis empiris. Jenis data kualitatif yang bersumber dari 

data primer dan data sekunder. Tehnik pengumpulan data melalui wawancara dan studi 

dokumentasi. Selajutnya data dianalisis dengan mereduksi data, penyajian data lalu 

diambil kesimpulan. 

Hasil penelitian ini menunjukan bahwa; (1) Musdah mulia menyatakan 

perkawinan beda agama itu adalah tawaran bagi mereka yang betul-betul sadar untuk 

memilih menikah dengan orang yang berbeda agama, karena tafsir yang ada itu 

membolehkan perkawinan beda agama; (2) Hukum Keluarga Islam di Indonesia 

menyatakan haram, berdasarkan Fatwa Majelis Ulama Indonesia (MUI), Kompilasi 

Hukum Islam (KHI) Pasal 40 huruf c dan UU Perkawinan yang tidak menghendaki 

perkawinan beda agama; (3) Musdah mulia tidak menyentuh akibat hukum dari 

perkawinan beda agama. 
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ABSTRACT 
 

Hanhan Somantri, 2025: “Interfaith Marriage According to Siti Musdah Mulia in the 

Perspective of Islamic Family Law in Indonesia” 

With regard to interfaith marriage, Siti Musdah Mulia presents a perspective 

that diverges from the majority of Islamic scholars. She argues that interfaith marriage 

is permissible based on Qur’an, Surah al-Baqarah verse 221, which explicitly prohibits 

only marriages between Muslims and polytheists. 

The objectives of this research are threefold: (1) to analyze Siti Musdah Mulia’s 

views on interfaith marriage; (2) to examine interfaith marriage from the perspective 

of Islamic family law in Indonesia; and (3) to analyze the legal consequences of 

interfaith marriage. 

This study employs three theoretical frameworks: Maqasid al-Shariah theory, 

ʿIllat theory, and Legal Consequence theory, to explore Siti Musdah Mulia’s 

interpretation of interfaith marriage.  

The research applies a descriptive-analytical method with an empirical 

juridical approach, utilizing qualitative data obtained from both primary sources 

(interviews) and secondary sources (literature review and documentation). Data 

collection techniques include interviews and documentation studies, while data 

analysis is conducted through data reduction, presentation, and conclusion drawing. 

The findings reveal that: (1) Siti Musdah Mulia views interfaith marriage as a 

legitimate option for those who consciously and voluntarily choose to marry someone 

of a different faith, since certain interpretations allow for such marriages; (2) Islamic 

Family Law in Indonesia prohibits interfaith marriage, as reinforced by the fatwa of 

the Indonesian Ulema Council (MUI), Article 40 (c) of the Compilation of Islamic Law 

(KHI), and the Indonesian Marriage Law which does not recognize interfaith 

marriage; and (3) Siti Musdah Mulia does not specifically address the legal 

consequences of interfaith marriage. 
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 الملخص 

م: "النكاح بين أتباع الديانات المختلفة عند سِتّي مسداه موليا في منظور قانون  ٢٠٢٥حنحن سُمانتري، 

إسلامي في إندونيسياالأسرة ال  " 

ق بالنكاح بين أتباع الديانات المختلفة، ترى سِتّي مسداه موليا رأيًا يخالف رأي غالبية العلماء. فهي 
ّ
فيما يتعل

م إلا نكاح المسلم من  ٢٢١تعتقد أن هذا النكاح جائز استنادًا إلى قوله تعالى في سورة البقرة )الآية  حرِّ
ُ

( التي لا ت

 .المشرك

(  ٢( تحليل آراء سِتّي مسداه موليا حول النكاح بين أتباع الديانات المختلفة؛ )١وتهدف هذه الدراسة إلى: )

( تحليل الآثار القانونية المترتبة على  ٣دراسة هذا النكاح من منظور قانون الأسرة الإسلامي في إندونيسيا؛ )

 .النكاح بين أتباع الديانات المختلفة 

ة، ونظرية الآثار  الذي اعتمدته هذه الدراسة فهو أما الإطار النظري 
ّ
نظرية مقاصد الشريعة، ونظرية العِل

، وذلك لتحليل رؤية سِتّي مسداه موليا حول هذا النوع من النكاح القانونية . 

بالاقتراب القانوني الإمبريقي، مع استخدام بيانات   المنهج الوصفي التحليليالمنهجية المعتمدة في البحث هي 

نوية )الدراسات المكتبية والوثائق(. وقد جُمعت  نوعية مأخوذة من مصادر أولية )المقابلات( ومصادر ثا

البيانات من خلال المقابلات والدراسة الوثائقية، ثم عُولجت بطرق تحليلية تشمل تقليص البيانات، عرضها،  

جواستخلاص النتائ . 

( تعتبر سِتّي مسداه موليا أن النكاح بين أتباع الديانات المختلفة خيار  ١وتوصّلت نتائج البحث إلى ما يلي: )

( ٢مشروع لأولئك الذين يختارونه عن وعيٍ كامل وإرادةٍ حرة، وذلك استنادًا إلى بعض التفاسير التي تجيزه؛ )

اح بين أتباع الديانات المختلفة، استنادًا إلى فتوى مجلس  إن قانون الأسرة الإسلامي في إندونيسيا يُحرّم النك

)ج( من "مدوّنة الأحكام الشرعية  ٤٠العلماء الإندونيسي، والمادة  " (KHI)  وقانون النكاح الإندونيسي الذي ،

اع  ( لم تتطرق سِتّي مسداه موليا إلى الآثار القانونية المترتبة على النكاح بين أتب٣لا يعترف بهذا النكاح؛ )

 .الديانات المختلفة بشكل مباشر 
 
  

  


